

EL TUROLENSE.

Avisos, noticias, anuncios é intereses materiales.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES.

DIRECTOR --D. CÉSAR ORDAX AVECILLA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	SUSCRIBESE.	ANUNCIOS.
Teruel 1 mes. 4 rs. Fuera 3 meses adelantados 15 6 id. id. 30 12 id. id. 56.	En Teruel en la Administracion del Diario, San Juan, 54. Fuera, en las agencias del Banco de España, remitiendo letras de fácil cobro, ó sellos de cartas.	Para los suscritores á 25 cénts. de real línea. Tienen estos opcion á dos anuncios mensuales hasta 6 líneas. Los no suscritores á medio real línea. Remitidos 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

CRÓNICA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—Santa Al^{ta} —Mártir.—*Ayuno.*
IGLESIA DE SAN MIGUEL. Continúa la novena á Santa Lucía, sufragada por los Escribanos de esta capital.
MONJAS DE SANTA CLARA. Continúa la novena de las hijas de Maria á la Purísima Concepcion.—Continúan en el altar de Nuestra Sra. del Sagrado Corazon de Jesús, el rosario diario y Visita general, con el ejercicio de preparacion espiritual al parto de la Santísima Virgen, dándose principio á las 5 y 1/2.

MERCADO DE TERUEL.—Precios medios.

Trigo Chamorra, 32 rs. f.^a
 Royo, á 29
 Jeja, á 29.
 Morcacho inferior, de 20 á 24
 Centeno, á 17.
 Cebada, á 15 y 1/2.

Azúcar, de 60 á 72 rs. arroba.
 Lana, de 56 á 60.
 Higos, de 9 á 10.
 Sardinas de 60 á 84 rs. millar.
 Aguardiente, á 24 rs. cántaro.
 Vino, de 7 y 1/2 á 13.

Aceite, de 80 á 84 rs. arroba.
 Jabon, de 68 á 72.
 Garbanzos de 24 á 64.
 Bacalao, 48.
 Judias, de 24 á 26.
 Arroz, de 23 á 25.



MERCADO DE CALAMOCHA.

Chamorro, 15 rels. Robo.—Centeno, 8.—Cebada, 16.

CRÓNICA LOCAL.

Como teniamos anunciado, se dió principio anteanoche en La Tertulia á las conferencias semanales, disertando sobre Higiene privada, el aventajado Médico, Don Rogelio Martin.

La compañía de declamacion que actúa en el Teatro de esta capital bajo la acertada direccion de D. José Corcuera, se halla ensayando para poner en escena el domingo próximo, el conocido drama *El Terremoto de la Martinica*, á cuyo objeto no perdona la empresa gasto alguno para el arreglo de las decoraciones.

Segun noticias que hemos adquirido,

anteayer, le han sido satisfechas al habilitado del clero, 20.000 pesetas por cuenta de la mensualidad de Marzo último.

Para el 20 de este mes, saldrá para su diócesis á jurar el cargo, el obispo prior de las órdenes, Sr. Guisasola, cuya posesion le dará una comision del Tribunal de las mismas que irá al efecto.

Ha llegado á esta capital procedente de la fábrica de Alicante, una remesa de cajetillas de 18 céntimos de peseta y cigarrillos de papel suave,

Se halla vacante el cargo de Subdelegado de Veterinaria del partido de Albarracin,

por fallecimiento de D. Marcos Navarro, que la desempeñaba.

Nuestro querido amigo el joven poeta D. Pedro Mingo, se ha ofrecido á ser el charadista de nuestro Diario; aceptamos su ofrecimiento y le damos por ello las más espresivas gracias.

A la entrada de la calle del Tozal, atado á una columna de los porches, vemos todos los días, un borrego blanco, que segun noticias, pertenece al platero Sr. D. Juan Miguel, no solo molesta á los transeuntes; sino que además, entre el forrage que le dan y su excremento, pone perdido de suciedad el paso de los porches. El que quiera animalitos, puede tenerlos en un patio ó cuadra y no en medio de las vias públicas; pero está visto que aquí, se han convertido las plazas y calles en corrales.

La plaza de San Juan, se halla interceptada y especialmente el cruce de ella, á consecuencia del abundante material de obras que allí existe aglomerado. Con objeto de evitar cualquier desgracia que pudiera ocurrir, como estuvo á punto de suceder la otra noche, á un médico muy conocido de esta capital, deseáramos de la autoridad, diese las órdenes oportunas al dueño de dichos materiales, con el fin de que los pusiese en debido orden, ya que se les permite tenerlos en un paraje público, como es la mencionada plaza, faltando á lo prescrito terminantemente en las ordenanzas municipales.

Por el Ministerio de Hacienda, se ha dispuesto que D. José Garcia Encinas, oficial de esta Administracion económica, pase á prestar sus servicios á la de Guipuzcoa.

En reemplazo de nuestro querido amigo D. Juan Antonio Roca, ha sido nombrado oficial 2.º de esta Administracion económica, D. Guillermo Labastida.

NOTICIAS GENERALES.

El dia 16 de Enero se subastará en el

Gobierno civil de Zaragoza y Alcaldía de Calatayud la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Mores y Aranda de Moncayo, en 2250 pesetas.

Ha sido trasladado á la Administracion económica de Castellon D. Juan Antonio Roca, oficial de la Seccion Administrativa de esta provincia.

Puede darse por seguro el nombramiento de Gobernador del Banco, á favor del Sr. Salaverria.

Se hallan vacantes las administraciones subalternas de rentas estancadas de Pina, Sos, Belchite y Tarazona. dotadas con el haber anual de 1000 pesetas. Los aspirantes á dicho cargo, deberán reunir los requisitos que establece el Real decreto de 29 de Agosto último.

Por el Ministerio de Hacienda se ha dispuesto, queden datados dentro del presente mes, todos los libramientos correspondientes al año económico de 1875-76, de los departamentos de Guerra, Fomento y demás, y en su defecto se entreguen cartas de pago en concepto de préstamos al Tesoro.

A las clases pasivas de la provincia de Huesca, se les ha satisfecho la mensualidad de Diciembre de 1875.

Está vacante la plaza de arquitecto de la villa de Bilbao, dotada con 20.000 reales de sueldo anual.

Le ha sido negado el reconocimiento del empleo que disfrutaba en las filas carlistas, al Comandante D. Miguel Gomez del Aguila, por haber sufrido tres condenas de presidio por delitos comunes.

La duquesa de Galliera y su hijo Felipe de Ferrari, han ofrecido á Su Santidad un millon de liras.

En Bilbao se presentó una mujer procedente de Madrid, ofreciendo cédulas personales con un 20 por 100 de rebaja, la

cual fué entregada á los Tribunales por gestiones del Jefe económico de aquella Administracion.

Por el Ministro de la Guerra se ha dispuesto la publicacion en la *Gaceta*, de los alcances que obran en la Direccion general del arma de infantería, á favor de individuos fallecidos.

Se halla vacante la plaza de Contador de Fondos provinciales de Madrid.

Segun acuerdo de la Comision permanente de la Diputacion de Zaragoza, dentro de breve tiempo, se anunciará la vacante de Secretario-Contador del Hospital de gracia de aquella ciudad, por ascenso á Director del Hospicio de D. Miguel Ballarin que la desempeñaba.

Se ha dispuesto que la ley de 5 de Enero de 1875, referente á la colocacion en destinos civiles de individuos de la clase de tropa, se entienda solo y exclusivamente á aquellos que hayan obtenido su licencia absoluta.

En Palencia se han celebrado ya siete conferencias agrícolas, á cuál más concurridas, presididas por el gobernador y comisario régio Sr. Astudillo.

Indudablemente en opinion de personas imparciales, la ley de reemplazos y la cuestion de garantia del empréstito de Cuba, son los asuntos que más urgencia pueden tener ante las Córtes, por entrañar un interés más inmediato y exigir más pronta solucion para la conveniencia general y la gobernacion del país. Conviene no olvidar que el empréstito de Cuba, está hecho ya y que en febrero debe hacerse segun la nueva ley el sorteo de mozos.

Han sido nombrados comisario y vice-comisario de la esposicion vinícola los Sres. D. Emilio Santos y D. Guillermo Martorell, respectivamente.

D. Feliciano Herreros de Tejada, ha sido agregado á la comision provincial, que entiende en la esposicion vinícola.

El ayuntamiento de Madrid, ha acordado consentir la introduccion de productos con destino á la esposicion vinícola, sin pagar derecho de arbitrios, pero con ciertas condiciones que eviten el fraude que pudiera hacerse á la sombra de aquella concesion.

El ayuntamiento de Madrid acordó elevar una esposicion al gobierno, solicitando se digne suspender la ejecucion de la Real orden, por la cual se exime del derecho de consumos al chocolate.

Se halla vacante la plaza de Depositario de fondos provinciales de Cuenca, dotada con el haber anual de 2000 pesetas.

En la última semana han ocurrido en Valencia 104 defunciones causadas en su mayor parte por tisis pulmonar.

Sr. Director del periódico EL TUROLENSE.

Madrid 14 de Diciembre de 1876.

Muy señor mio: En el consejo de Ministros que se celebrará hoy, bajo la presidencia del Rey, será importante, pues se asegura que el Gobierno planteará una cuestion relacionada con las Córtes cuyo resultado dice puede ser trascendente; motivo por el que se espera con impaciencia aquel acto. Procuraré seguir la pista para enterar á V. de lo que ocurra.—Háblase de una conferencia que segun se dice deberá tener lugar en brebe entre el Duque de la Torre y Sagasta que, como puede V. suponer, en los círculos políticos se da gran importancia, puesto que, como tengo á V. dicho ciertos prohombres manifiestan grande interes en que se restablezca la buena armonia entre ambos señores.—El Sr. Cánovas conversando esta tarde con algunos Diputados importantes, espresó no tener empeño en que el proyecto electoral quede hecho en la presente legislatura.—A las 5 ha quedado en la mesa del Congreso el dictámen de la Comision mixta de los ferro-carriles del N. O. que promete dar lugar á animados debates; pues el Secretario de dicha Comision Sr. Cadórniga y el Sr. Jove se han negado á firmar dicho dictámen por no con-

siderarlo ajustado á los preceptos que ellos consideraban indispensables. Por tanto han formulado voto particular; pero probablemente quedará aplazada la discusion por falta de tiempo, como sucederá con el proyecto del código penal militar y el de ascensos en esta carrera. Va á salir el correo y hago punto final.

El Corresponsal.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Sarrion 13 de Diciembre de 1876.

Muy señor mio: El lúnes último, tuvo lugar en ésta, una junta de doscientos vecinos convocados por el Alcalde, en la cual, despues de manifestar este ellisonjero estado de las arcas municipales, en las que, aparte de créditos en papel, existia en metálico una respetable cantidad, propuso la construccion de una torre de planta en reemplazo de la magnífica que poseia dicho pueblo y fué volada el pasado año por el tristemente célebre sexto batallon carlista. La indicada proposicion fué aceptada en principio por la junta, acordando formar expediente para pedir al Gobierno, una indemnizacion y autorizando desde luego al municipio para que dé fondos comunes, pueda sufragar los gastos que ocasiona la formacion del plano y presupuesto de la nueva torre. Segun parece, la mayoría del pueblo que no fué citada, es contraria al proyecto de torre y estraña sobremanera que el Ayuntamiento asociado de una junta nombrada á capricho del Alcalde, distraiga para un asunto que no es de pública utilidad, fondos comunes que pueden tener aplicacion á mejoras que la importancia de la poblacion demanda, como son entre otras el establecimiento de un alumbrado público, de aceras en las calles, etc. etc. ó en caso que estas mejoras no se acometan por ahora, queden dichos fondos para épocas más azarasas que pueden venir.

Tambien aprobó la indicada junta otra proposicion del Sr. Alcalde en que pedia se destinen 4000 rs. á la composicion del órgano de la iglesia parroquial. Tratóse despues la cuestion facultativa, caballo de batalla que divide al pueblo en dos fracciones, casi en dos pueblos distintos é irreconciliables; pero á pesar de los propósitos de conciliacion terminante y casi imperiosamente manifes-

tados por la reunion, nada pudo resolverse, y el sacar á luz dicha cuestion de tanto interés para unos y otros, sirvió únicamente para demostrar una vez más á todos de parte de quien está la intransigencia. Nada en efecto, tiene de extraño que este pueblo continúe siempre afligido con los mismos males, si los que por la posicion que ocupan, y aquellos que por el sagrado ministerio de que están revestidos, debieran procurar la concordia y la paz, son precisamente los que, con sus exclusivismos y apasionadas comparaciones sobre el mayor ó menor mérito científico de ciertas individualidades, que bajo ningun concepto les es lícito apreciar, ahondan más y más las distancias, y ciegos como siempre, en vez de unir tienden á separar, lejos de buscar una solucion aceptable en beneficio de sus convecinos, encienden más y más la tea de la discordia.

La cosecha presenta por este pueblo y limitrofes inmejorable aspecto, como no se ha visto en muchos años, y por cierto que bien hace falta, porque, segun parece, á consecuencia de la mala cosecha última y de la escasez de jornales, la miseria iba asomando su lívida faz por estos contornos. La casi paralización de los trabajos en la carretera de Mora á los Mases, que daba bastantes jornales para ir conllevando la miseria de la clase jornalera, es una verdadera desgracia para esta comarca. Suyo afectísimo.—*El Corresponsal.*

CHARADA.

Son tus ojos mi *primera*,
Son tus ojos mi *segunda*
Y son tus ojos mi *todo*
Para que mas te confunda.

La solucion en el número próximo.

ULTIMA HORA.

Servicio particular de EL TUROLENSE.

Madrid.—En el Congreso se ha aprobado la ley sobre enganches.

Se discute el empréstito de Cuba.

Las noticias que se reciben de las conferencias de Constantinopla, son pacíficas.

Fabra.

Imp. de Nicolás Zarzoso.